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Il est le chemin, la vérité, la vie !

Évangile 

TP-4 - Vendredi 
Jean 14, 1-6 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Que votre cœur ne soit pas bouleversé : vous
croyez en Dieu, croyez aussi en moi. Dans la maison de mon Père, il y a de nombreuses
demeures ; sinon, vous aurais-je dit : “Je pars vous préparer une place” ? Quand je serai parti
vous préparer une place, je reviendrai et je vous emmènerai auprès de moi, afin que là où je
suis, vous soyez, vous aussi. Pour aller où je vais, vous savez le chemin. » Thomas lui dit : «
Seigneur, nous ne savons pas où tu vas. Comment pourrions-nous savoir le chemin ? » Jésus
lui répond : « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans
passer par moi. » 
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Méditation 

Il est le chemin, la vérité, la vie ! 

Quand on marche dans la Bible, on découvre que Jésus est non seulement Celui qui met en
marche, Celui qui envoie, mais qu’Il est aussi le guide. Plus encore, Il est lui-même
ultimement le chemin. « Je suis le chemin. »

Comme si le « chemin » en question n’était pas le moyen du voyage, mais le voyage lui-
même, comme si l’on ne voyageait pas pour aller quelque part, mais pour être en voyage, en
chemin. « Je suis le chemin, la vérité et la vie ». On prend conscience alors que le chemin est
la vérité de la vie : la vie est en vérité un chemin. On prend conscience, réciproquement, que
« la » vérité est toujours à découvrir, en allant plus avant, comme un chemin que l’on parcourt
progressivement. La vérité et la vie sont un chemin ! Ces trois concepts désignent la même et
unique réalité. Ultimement, la vie, c’est Jésus-Christ, qui est chemin et vérité !

Il est le chemin, la vérité et la vie. On comprend qu’Il se présente aussi comme la « porte »,
comme « la lumière ». Il est le « Maître » (rabbi), Il est le « fils de l’homme », Il est le Fils. Et
chaque fois que Jésus dit « Je suis », c’est-à-dire Ego Eimi, en grec, Il prononce le nom de
Dieu révélé à Moïse au buisson ardent… Or, ce nom Eyer Asher Eye, en hébreu, est en fait
un « inaccompli », une sorte de futur : « Je serai qui je serai », « Je deviens », comme un
processus, comme une promesse, comme un discours qui se déroule, comme un chemin qui
se révèle.

Nous ne sommes pas la porte, ni le chemin, mais nous pouvons ouvrir des pistes, tracer des
voies, nous pouvons surtout aplanir les chemins du Seigneur, redresser ses sentiers.
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